



AMLO y el Ojo que todo lo Ve

En política la forma es fondo, dice el clásico. Este lunes, Andrés Manuel presentará el paquete de reformas constitucionales más ambicioso de su gobierno, no sólo para fijar los términos del debate en el proceso electoral, sino para dejar a su movimiento una ruta para los años siguientes.

Se puede o no estar de acuerdo con las propuestas presidenciales. Las iniciativas se analizarán a detalle a partir de que lleguen a San Lázaro. Al parecer, López Obrador confía más en Ignacio Mier que en Ricardo Monreal, en este encargo legislativo.

El Presidente hará el anuncio desde el Recinto Parlamentario del Palacio Nacional, la réplica del salón neoclásico que albergó durante el siglo XIX a la Cámara de Diputados. Dicho salón comenzó a utilizarse desde 1829 y atestiguó importantes episodios his-



**ONEL
ORTÍZ
FRAGOSO**

COLUMNA INVITADA

tóricos, como la promulgación de la constitución de 1857.

El recinto original quedó destruido por un incendio en agosto de 1872, fue reconstruido 100 años después a partir de una litografía pintada por Pedro Gualdi.

¿Por qué utilizar este inmueble? ¿Qué mensaje desea enviar el Presidente? ¿Desea hacer el anuncio teniendo a la espalda no sólo la bandera

nacional, sino El ojo que todo lo ve de los masones?

Críticos y detractores sostienen que López Obrador tiene un conocimiento superficial de la historia. Después de más de tres décadas en la oposición y más de cinco en el poder ha quedado claro que esto no es así, que el presidente conoce de historia y la utiliza como ningún otro mandatario en la cotidianidad política.

Sabe qué mensajes y episodios históricos traer a su discurso en cada ocasión. Para fijar la agenda pública o para sacar lecciones propias, porque, al fin y al cabo, la historia es la gran maestra de la vida.

El mensaje es claro. Además de hacerlo ante un selecto grupo de invitados, ni su gabinete completo cabe en ese recinto, manda el mensaje de

volver a los orígenes liberales y de justicia social de las constituciones de 1857 y 1917.

Se sabe que López Obrador no es masón. Pero sí son masones varios integrantes de su gabinete y equipo cercano; así como, algunos legisladores morenistas y gobernadores, pero el mensaje no es para ellos, sino para los miembros de esta sociedad secreta que aún están en el PRI y en la iniciativa privada nacional y extranjera. ¿Sería interesante conocer cuántos masones están en altos cargos del gobierno federal y gubernaturas?

'El Ojo que todo lo Ve', 'el gorro frigio' y demás símbolos masones siguen vigentes, aunque usted no lo crea. ¿Cuál será su nivel de influencia en estos momentos? Puede ser mucha. Eso pienso yo, ¿usted qué opina? La política es de bronce.

•@onelortiz

<https://youtu.be/95vf-qApAVY>



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
<small>DIARIO</small> ContraRéplica <small>PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN</small>	9	05/02/2024	OPINIÓN